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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 253 
 

Venerdì 27 maggio 2022 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione ex art 15.9 

dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il 

Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito 

dell’emergenza sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza 

con sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone (entrato al punto odg.2); Andrea 

Gobber, Carla Gobbetto; Valter Giovanelli; Daniele Guardini; Fabio Hueller, Christine 

Kirchlechner ed Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 252 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e iniziative in 

programma: eventuali delibere conseguenti  

3. Bilancio Consuntivo 2021 

4. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

5. Trofeo delle Regioni 2022: regolamento tecnico 

6. Incarico Cartografia TrailO Alpe Cimbra 

7. Programma della Nazionale Sprint in preparazione degli EOC 2023 

8. Nuove Affiliazioni 2022 

9. Proposta date gare nazionali calendario CO 2024 con riduzione numero gare 

10. 5 giorni d’Italia 2023-24  

11. Aggiornamento proposte pervenute da Affiliati, Comitati e Delegazioni per modiche statutarie 

12. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

13. Proposta stesura Regolamenti: vademecum verifica qualità organizzazione gare e 

predisposizione mappe, vademecum per Delegati Tecnici 

14. Coppa del Mondo Cansiglio Cortina 2021: richiesta Comitato Organizzatore 

15. Gare future: Coppa del Mondo, Europei e Mondiali: definizione e modalità svolgimento 

  

Il Presidente apre la riunione alle ore 17:10 

 

 

 

 

1. Approvazione verbale CF 252 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 252 del 28 

marzo e 6 aprile 2022 (DF 2502022). 
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2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente anticipa al Consiglio che terminato il mandato terminerà anche il suo impegno da 

Presidente della Federazione, comunica questa sua decisione in anticipo proprio per permettere di 

individuare la figura adatta per il nuovo quadriennio. 

 

Le comunicazioni proseguono con la relazione delle Fasi Finali dei Campionati Studenteschi 

appena conclusi sull’Altopiano di Folgaria Lavarone e Luserna. La Manifestazione ha avuto un 

ottimo successo grazie alla preziosa collaborazione con l’APT dell’Alpe Cimbra. Il MIUR si è 

complimentato per l’organizzazione anche se ha ribadito la necessità di chiedere ai Comitati e 

Delegazioni di fare attenzione nel mantenere dei preventivi contenuti, a tal proposito è pervenuta in 

FISO e al Ministero una lettera di un insegnante che lamentava nella sua regione questo problema. 

 

Il Presidente si confronta con il Consiglio riguardo alla lettera inviata dagli Atleti Élite per 

manifestare alcune problematiche, i Consiglieri ne prendono atto e si decide di riunire a breve la 

Super Commissione. 

 

Il Presidente segnala che è pervenuta in Federazione la documentazione del Delegato Tecnico delle 

gare di Alberobello e Monopoli di marzo ma non viene specificata la questione relativa al mancato 

rispetto del Protocollo Covid, viene proposto l’invio di una lettera di segnalazione alla Società 

Organizzatrice. 

 

Si evidenza in generale una problematica qualitativa del livello organizzativo delle gare nazionali, è 

necessario analizzare le difficoltà e chiedere maggiori garanzie alle Società Organizzative. Il 

Consigliere Andrea Gobber ribadisce che sono poche le Società che sono in grado di organizzare 

bene le gare di 3 livello, si propone di fare Commissione per stabilire gli standard minimi per 

l’organizzazione. Il Consigliere Gianluca Carbone segnala che il Delegato Tecnico è un punto 

critico della struttura della Federazione e quindi c’è necessità di una maggior formazione. Il 

Presidente propone di arrivare ad autunno con un protocollo/vademecum per i Delegati e le Società. 

 

Riguardo all’attività delle discipline il Presidente sollecita ai Responsabili l’invio della 

programmazione annuale del 2022, per tenere monitorato il budget. 

 

I Consiglieri vengono aggiornati dal Presidente sull’evento dei Mondiali Master 2022 in Puglia, in 

primo luogo, con le dimissioni di Sandro Passante quale responsabile del Cerimoniale; gli iscritti 

risultano essere circa 2700, più di 250 le persone coinvolte tra volontari e tecnici, non sono stati 

confermati i contributi  che sarebbero dovuti arrivare dal Comune di Peschici e dal Parco del 

Gargano, si sta lavorando ad un contratto di servizi con Sport e Salute e ad altri possibili contratti di 

sponsorizzazione. 

 

Prosegue anche la realizzazione del Progetto Orient; si è svolto il primo Meeting, l'incontro, 

organizzato dalla Fondazione Trinijove, è stato ospitato dall'Università Abat Oliba CEU nel 

bellissimo Campus Bellesguard di Barcellona, a giugno si terrà un secondo meeting in Repubblica 

Ceca. 

 

Il Presidente conferma che la festa fine anno si svolgerà in dicembre in Alpe Cimbra, nella stessa 

data si terrà l’Assemblea Straordinaria per le modifiche dello Statuto e le premiazioni delle Società. 

 

Il Delegato del Piemonte Massimo Ghirardi ha anticipato che per motivi personali si dimetterà a 

fine estate e si dovrà trovare quindi un nuovo Delegato. 

 

Il 26 giugno in Danimarca si svolgerà il Consiglio della IOF e in quella occasione si svolgerà anche 

la presentazione dei Mondiali Master 2022 

 

Le comunicazioni del Presidente terminano con la relazione sull’incontro avuto con Andrea Gobber 

e Nicolò Corradini per fare il punto della situazione del settore dello SCIO che ha vissuto due anni 
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molto difficili causa pandemia. Mancano le Società disposte ad organizzare gare di SCIO per il 

notevole impegno organizzativo ed economico. Nonostante ciò, si sta lavorando con sollecitudine   

e si è deciso per il 2022 di non assegnare il premio Oscar per il settore dello SCIO. Il Presidente 

ringrazia per il lavoro svolto sia il Consigliere Gobber che il tecnico Corradini. 

 

3.  Bilancio Consuntivo 2021 

 

Il Presidente presenta al Consiglio il Bilancio Consuntivo, anche questo, causa pandemia, è stato un 

anno davvero difficile per la FISO e per l’attività sia agonistica che, soprattutto promozionale. 

Il Consiglio Federale, esaminata la documentazione, vista la Relazione del Collegio dei Revisori dei 

Conti al Bilancio Consuntivo 2021 del 9 maggio e la Relazione del Presidente, delibera 

all’unanimità dei presenti di approvare il Bilancio consuntivo 2021 della Federazione redatto su 

prospetto fornito dal CONI così composto: conto economico, stato patrimoniale, situazione 

consuntiva di tesoreria, nota integrativa al bilancio 2021, Relazione dei Revisori dei Conti, 

Relazione del Presidente della FISO (DF 251/2022). 

 

4. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

Il Consiglio Federale sentito il Responsabile del settore MTBO ratifica la variazione di quota per 

l’iscrizione alle gare (da € 12 a € 9) per le manifestazioni di Coppa Italia di MTBO del 27 marzo 

u.s. inserite nel calendario federale ed organizzate dalla Società Eridano Adventure Asd. Il 

Consiglio Federale prendere atto della rinuncia della Società Eridano Adventure Asd (mail del 

Presidente della Società del 19.04), al contributo di euro 800,00 che spetterebbe per aver 

organizzato due gare di MTBO come da DF n. 194/2021, e delibera la destinazione di tale somma al 

settore Junior MTBO (DF 252/2022). 

 

Il Consiglio Federale valutata l’offerta della ditta proponente delibera l’impegno di spesa pari ad 

euro 4.700 iva esclusa per la revisione grafica del portale federale; fatturazione e saldo a seguito di 

messa online e collaudo per il mese di luglio secondo il piano lavoro inviato con l’offerta (DF 

253/2022). 

 

Il Consiglio Federale a seguito della fine dell'emergenza sanitaria legata al COVID-19, raccolto il 

parere positivo del Medico Federale, ratifica la decisione di revocare il Protocollo-Gare-COVID del 

15.4.2022. Per quanto concerne le norme specifiche da seguire, in accordo con quanto previsto dal 

decreto-legge 24 marzo 2022, n. 24, le attività di base, di allenamento e le competizioni di ogni 

ordine e grado sono consentite fino al 15 giugno 2022 con le limitazioni stabilite dall'Ordinanza del 

Ministero della Salute del 28 aprile 2022 (DF 254/2022). 

 

 

5. Trofeo delle Regioni 2022: regolamento tecnico 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il Regolamento del Trofeo delle Regioni 

2022 pubblicato sul sito istituzionale al link https://www.fiso.it/_files/f_media/2022/06/26690.pdf  

(DF 255/2022). 

 

6.  Incarico Cartografia TrailO Alpe Cimbra 

 

Daniele Guardini presenta al Consiglio il progetto elaborato dalla Commissione TrailO, 

confrontatasi anche con il Responsabile cartografia Adriano Bettega, di cartografare l’Alpe Cimbra 

per il TrailO e proponendo di assegnare l’incarico a Remo Madella. Il Consiglio Federale delibera 

all’unanimità dei presenti l’incarico a Remo Madella per la cartografia TrailO dell’Alpe Cimbra con 

un impegno di spesa di euro 2.500,00 i costi sostenuti saranno di competenza del budget formazione 

del TrailO (Df 256/2022). 

 

 

 

 

https://www.fiso.it/_files/f_media/2022/06/26690.pdf
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7.  Programma della Nazionale Sprint in preparazione degli EOC 2023 

 

Valter Giovanelli presenta al Consiglio la relazione del progetto elaborato dal tecnico Stefano Raus, 

che sta lavorando molto bene, il progetto EOC Sprint 2023 richiede un impegno di spesa molto 

importante, stimato in euro 40.000 (parte di competenza del 2022 e parte del 2023). 

Fabio Hueller informa che ha avuto da Stefano Raus, in considerazione di questo progetto, la 

richiesta ad anticipare le gare di settembre in Toscana di una settimana e di organizzare l’11 giugno 

2023 un Campionato di Knock Out. Christine Kirchlechner e Andrea Gobber suggeriscono che al 

progetto dovrebbero poter aderire solo gli atleti che fanno il tempo minimo sui 3.000, inoltre il 

Consigliere Gobber rimarca che un progetto di questa importanza dovrebbe essere approvato con 

uno analogo per le gare da bosco. 

Il Consiglio apprezza il progetto e tutte le considerazioni verranno girate a Valter Giovanelli per 

essere utili a Stefano Raus nella stesura finale del progetto. 

Valter Giovannelli informa che riscontra in molti atleti una situazione di affaticamento, il Consiglio 

si confronta sugli atleti che hanno avuto il COVID, ribadendo che è ancora valida la tutela sanitaria 

dell'attività agonistica per gli atleti COVID-19 positivi o presunti tali disciplinata dalla Circolare 

della Direzione Generale della Prevenzione Sanitaria del Ministero della Salute prot. n. 3566 del 18 

gennaio 2022, che recepisce integralmente il protocollo FMSI "Ritorno all'attività sportiva 

agonistica in atleti Covid-19 positivi guariti". 

 

8. Nuove Affiliazioni 2022 

 

Il Consiglio Federale vista la documentazione di richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per 

l’anno 2022 pervenuta in Segreteria Generale e verificata la regolarità della documentazione, 

delibera all’unanimità dei presenti la seguente nuova affiliazione (DF 257/2022): 

Società 0862 “A xxxx DOG OPEN GAMES” parere favorevole della Delegazione Liguria. 

 

9.  Proposta date gare nazionali calendario CO 2024 con riduzione numero gare 

 

Fabio Hueller prendendo atto della richiesta di ridurre il numero delle gare presenta al Consiglio la 

proposta della sua Commissione per il 2024. 

Su richiesta del Responsabile Calendario Hueller il Consiglio Federale vista la mancanza di richieste 

pervenute entro il termine previsto del 31.12.2021, approva l’apertura delle candidature per il Trofeo delle 

Regioni del 2023. Le candidature dovranno essere presentate entro il 30.06.2022. 

 

10. 5 giorni d’Italia 2023-24 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la registrazione del nuovo logo e dominio 

intestati alla FISO per le prossime edizioni della manifestazione “5 Giorni d’Italia” a partire dal 

2024. Il Consiglio Federale approva le date dal 1 al 7 luglio per l’edizione 2024 (DF 258/2022). 

La Commissione 5 giorni d’Italia presenta la bozza del bando per le edizioni della manifestazione a 

partire dal 2025 chiedendo ai Consiglieri di inviare tutte le modifiche e le osservazioni che 

riterranno opportune, in modo che il bando possa essere pubblicato dalla Federazione a fine anno. 

 

11. Aggiornamento proposte pervenute da Affiliati, Comitati e Delegazioni per modiche 

statutarie 

 

Il Consigliere Carla Gobetto relaziona sulle due richieste pervenute in Federazione per le modifiche 

statutarie, il Consiglio decide di accogliere la richiesta di aggiungere alle 4 discipline attualmente 

previste, nell’art. 3 – scopi e fini, una quinta disciplina denominata “orientamento non agonistico” 

(Orientwalking), mentre la richiesta di disciplinare il trasferimento atleti ad altre Società viene 

valutata dal Consiglio di competenza della Commissione Tesseramento. Il Responsabile della 

Commissione Gianluca Carbone si impegna ad elaborare delle proposte entro autunno.  

IL Presidente propone infine una Consulta dei Presidenti e Delegati a fine luglio/inizio agosto per 

un confronto con i Comitati e le Delegazioni sulle proposte di modifica dello statuto. 
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12. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

 

Nulla da discutere. 

 

13. Proposta stesura Regolamenti: vademecum verifica qualità organizzazione gare e 

predisposizione mappe, vademecum per Delegati Tecnici 

 

Punto anticipato in comunicazioni del Presidente. 

 

14. Coppa del Mondo Cansiglio Cortina 2021: richiesta Comitato Organizzatore 

 

Il Presidente riferisce al Consiglio della richiesta del Comitato di venire incontro ai costi avuti. 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti di concedere, in relazione alla difficile 

situazione dovuta alla pandemia che ha causato un incremento delle spese, al Comitato 

Organizzatore della Coppa del Mondo 2021 un contributo pari ad euro 3.500,00 previa restituzione 

dell’anticipo di euro 10.000,00 concesso e l’invio dei file OCAD della cartografia della 

manifestazione. 

Inoltre, la Federazione delibera lo storno della nota di addebito n.8/2021 di euro 3.470 relativa al 

servizio Azimut TV della Coppa del Mondo 2021 contabilizzandola nel 2022 come sopravvenienze 

passive (DF 259/2022). 

 

15. Gare future: Coppa del Mondo, Europei e Mondiali: definizione e modalità svolgimento 

 

Questo argomento verrà analizzato dalla Super Commissione Agonistica 

 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 20:15 

 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

                      Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 


